



BLOQUE INFORMATIVO AÑO 2009

Con fecha 19 de Enero de 2009 efectuamos una visita al “CEIP Mare de Déu de Talló” en Bellver de Cerdanya, para realizar unos coloquios de educación ambiental y repartir 14 cuadernos de Educación Infantil y 36 del Ciclo Inicial de Primaria, además de un buen número de cuadrípticos y puntos de libro de la “Fundació Territori i Paisatge”.

Con fecha 22 de Enero hicimos la segunda visita al “CEIP Alfons I de Puigcerdà” donde también realizamos unas charlas de educación ambiental y entregamos también cuadernos, cuadrípticos y puntos de libro.



Fotos correspondientes a la visita al “CEIP Alfons I de Puigcerdà”, donde el verdadero protagonista fue el campeón Sadorn de la Borda d’Urtx.

El día 7 de Marzo de 2009 nació la segunda camada en el rebaño de Agustí Tarrés de Cal Gilet en Alinyà en la comarca de "l'Alt Urgell". Los padres son Brut del Coll d'Uman y Barbarisa de Cal Manistrò.



La camada B del rebaño de Agustí Tarrés a los 33 días de edad.



Desparasitación de los cachorros de "Cal Gilet" a los 33 días de edad.

Estos cachorros tuvieron los siguientes destinos:

- Baiau de Cal Gilet a Josep Antón Bragulat de Sorribes-Lavansa (Alt Urgell)
- Baborte de Cal Gilet a Martí Vila de Ogassa (Ripollès)
- Basiero de Cal Gilet a Albert Camprubí de Nevà (Ripollès)
- Baserca de Cal Gilet a Enric Barrull de Torre de Tamurcia (Pallars Jusà)
- Baish de Cal Gilet a José Aitor Garmendia de Roncal (Navarra)
- Barz de Cal Gilet a Pere Tort de Canturi (Alt Urgell)
- Bardamina de Cal Gilet a Juan Carles Espuga de Organyà (Alt Urgell)
- Bacanera de Cal Gilet a Josep M^a Espunyes de Organyà (Alt Urgell)

El día 4 de Abril de 2009 nació la primera camada en el rebaño de Marti Pubill de Cal Ainat a Forn (Alt Urgell). Los padres son Baladre de Coll d'Uman y Calinda de Cal Manistró.



Cachorros de la camada A de Cal Ainat a los 5 días de edad.



Arbella de Cal Ainat a J. C. Espuga



Arneilleda de Cal Ainat a A. Nadal

Los cachorros de la camada A de Cal Ainat fueron a los rebaños siguientes:

- Ainat de Cal Ainat a Martí Pubill de Forn (Alt Urgell)
- Artic de Cal Ainat a Xavier Fàbrega de de Sant Hilari de Sacalm (La Selva)
- Aulón de Cal Ainat a Xavier Sala de Riner (Solsonès)
- Alba de Cal Ainat a Armand Flaujat de Bor (Cerdanya)
- Arbella de Cal Ainat a Joan Carles Espuga de Organyà (Alt Urgell)
- Arneilleda de Cal Ainat a Antonio Nadal de Ballestà (Alt Urgell)
- Arneille de Cal Ainat a Joan Civit d'Alforja (Baix Camp)

El día 20 de Abril de 2009 nació la primera camada en el rebaño de Alfons Porta de la Borda de Cansat en la Plana de Montrós (Vall Fosca). Los padres son Baborte de la Borda d'Urtx y Areta de Cal Gilet.



Cachorros de la camada A de la Borda de Cansat a las 8 semanas de edad

Estos cachorros tuvieron las siguientes destinaciones:

Auleta de la Borda de Cansat a Manuel Franco de Caspe (Bajo Aragón)
Anglàs de la Borda de Cansat a Juanjo Lecum de Perles (Alt Urgell)

El día 25 de Octubre nació la primera camada en el rebaño de José Manuel Lanau de Casa Ferrero de Los Molinos (Pueyo de Araguas) (Huesca). Los padres son Amotz de Cal Ribal y Ayré de Cal Gilet.





Los cachorros de la camada A de Casa Ferrero fueron a la siguientes destinaciones:

Aneto de Casa Ferrero a José Manuel Lanau
Anglios de Casa Ferrero a Juan Ballarin de Espluga
Artic de Casa Ferrero a Ramón Carmelo Carasa de Echo
Aulón de Casa Ferrero a Lourdes Sousin de Ansó
Alba de Casa Ferrero José Angel Aso de Castiello de Jaca
Arbella de Casa Ferrero a Joan Civit de Alforja
Armeña de Casa Ferrero a Antonio Nadal de Ballestà (Alt Urgell)
Arneille de Casa Ferrero a Martí Pubill de Forn (Alt Urgell)
Artica de Casa Ferrero a Can Ruet, S.L. d'el Far d'Empordà (Alt Empordà)

El dia 27 de Octubre nació la segunda camada en el rebaño de Lourdes Vilana de Cal Ribal de Sant Julià de Lòria (Andorra). Los padres son Felià de la Borda d'Urtx y Orria de la Borda d'Urtx.



Estos cachorros tuvieron las siguientes destinaciones:

Baiiau de Cal Ribal a Miquel Figuera de Torralla (Pallars Jussà)
Baish de Cal Ribal a Joan Carles Espuga d'Organyà (Alt Urgell)
Barz de Cal Ribal a Carlos Trijueque de la Bisbal d'Empordà (Baix Empordà)
Bardamina de Cal Ribal a Lourdes Vilana de Sant Julià de Lòria (Andorra)
Baridana de Cal Ribal a Lourdes Vilana de Sant Julià de Lòria (Andorra)

Desde el día 14 al 24 de Octubre los técnicos de protección de rebaños: Joan Ferrer y Armand Flaujat se desplazaron a Chile invitados por el Ministerio de Agricultura chileno y la Universidad de Chile para impartir una serie de seminarios a ganaderos, técnicos agropecuarios y profesores de aquella Universidad. A la vez también fueron invitados a impartir unas conferencias por los organismos siguientes: la Asociación de Ganaderos de Magallanes (ASOGAMA A.G.) y el organismo público Corporación de Fomento de la Producción (CORFO) i su oficina InnovaChile de Punta Arenas, por los propietarios de las Estancias Olga-Teresa y Río Verde, y por los propietarios de las Estancias de la familia Kusanovic de Puerto Natales (Patagonia chilena). Todos estos actos fueron coordinados por el Ingeniero Agrónomo, Sr. Raúl Espinosa de Chile (El detalle de estos viajes y de todas las intervenciones se pueden ver en esta misma web en la sección de Seminarios y Conferencias)

Durante el mes de Octubre nació la primera camada en el rebaño de Juan Manuel Vazquez en Galicia. El pares son Ceril de Liboreiro y Carla da Gandara de Barrantes, los cuales fueron criados por Fernando Fandiño y Rafael Fernandez, que a su vez son los delegados del Instituto en aquella Comunidad Autónoma.



En estas fotos vemos los cachorros junto con las ovejas en plena impronta.



Uno de los cachorros, Rex, haciendo los primeros pasos para convertirse en un auténtico MPR:

El día 2 de Diciembre el Instituto estableció con el Departamento de Medio Ambiente-Dirección General de Desarrollo Sostenible y Biodiversidad del gobierno de la Comunidad Autónoma de Aragón un convenio de colaboración para entregar cachorros de MPR a los ganaderos aragoneses que pastan sus rebaños en las zonas pirenaicas habitadas por los osos. A la vez se nombró a Ricardo Azón delegado del Instituto para aquella Comunidad Autónoma, que también estuvo presente en la reunión. Como consecuencia, a principios del 2010 se empezaron a entregar los tres primeros MPR a aquellos ganaderos.
